

# 🇫🇷 Français (version sûre) — Message n°52 (SHAMA)

## À Monsieur le Dr Masoud Pezeshkian

Compte tenu de votre expérience en tant qu'ancien ministre et député pendant vingt ans, vous auriez pu constater que des réformes tardives—comme celles de Gorbatchev en URSS, qui ont accéléré l'effondrement, ou celles du Shah à la veille de 1979—ne peuvent arrêter une vague révolutionnaire lorsqu'elle est déjà en marche. Accepter cette responsabilité vous expose donc, vous et votre gouvernement, à un sort similaire. À cet égard :

1. Étant donné votre familiarité avec le Coran et le Nahj al-Balagha et votre attachement à la justice, votre obéissance à Ali Khamenei apparaît profondément contradictoire. Ignorez-vous que son accession au pouvoir s'est faite malgré l'absence de conditions légales et religieuses requises, et que cela a été reconnu publiquement ? Ignorez-vous que, même après révision constitutionnelle, l'article 109 fixe des conditions strictes pour le leadership, notamment la compétence scientifique nécessaire ?

Si vous admettez le principe selon lequel on doit juger les personnes à l'aune de la vérité, et non la vérité à l'aune des personnes, accepteriez-vous d'être l'instrument d'une telle autorité ?

2. Contrairement à Bakhtiar, qui tentait d'apparaître comme opposant au Shah, vous affirmez que votre réussite dépend de Khamenei et vous déclarez ne tenir compte de personne au-dessus de lui. Dans ces conditions, vous devez assumer les conséquences politiques d'une telle position.
3. Vous connaissez les manœuvres politiques passées au sein du système, où certains acteurs ont été utilisés puis sacrifiés. Si vous aviez pleinement intégré ces précédents, auriez-vous accepté cette fonction ?
4. Le Conseil a comparé la situation actuelle aux contradictions de 1978–79 : d'un côté, promesses de dialogue et de retenue ; de l'autre, menaces et escalade. Cette politique du « bâton et de la carotte » n'a pas résolu la crise à l'époque et pourrait aujourd'hui accélérer l'effondrement.
5. Il est frappant que, même dans certains récits historiques, des individus aient rompu avec le pouvoir oppressif malgré de lourdes menaces, tandis que vous persistez dans l'obéissance à l'autorité actuelle.
6. Vous savez mieux que quiconque que l'Iran traverse une situation proche d'un État en déliquescence, et que même des gouvernements plus solides auraient du mal à mettre fin à une telle crise. Le Conseil affirme avoir été créé à titre préventif pour éviter le chaos, le vide du pouvoir, l'insécurité, les cycles de vengeance et la fragmentation nationale, et pour soutenir une transition ordonnée fondée sur la volonté du peuple. Si vous le souhaitez, vous pouvez encore contribuer à faciliter un transfert pacifique du pouvoir par le dialogue et le compromis. **[Supprimé : passages menaçants concernant un “procès”]**

**Peuple fier d'Iran — Vive l'Iran**

Conseil révolutionnaire national d'Iran

1404/10/23